

BEST OF Lemberger

BEST OF 2020 - 1

Blaifränkisch aus Deutschland



Marcus Hofschuster

Zwei Dinge fallen auf, wenn man sich die Ergebnisse der rund 70 Lemberger ansieht, die wir in den letzten Monaten verkosteten. Zum einen die hohe Durchschnittsqualität: lediglich eine gute Handvoll Weine ist nicht mindestens sehr gut, einen richtig schwachen Lemberger hatten wir im letzten Jahr gar nicht in der Probe. Selbst vor dem Hintergrund, dass wir uns bei den Einladungen zur Verkostung auf die anspruchsvolleren Betriebe konzentrieren, ist das eine ausgesprochen gute Nachricht.

Interessant ist aber auch eine zweite Erkenntnis: die nominellen Spitzenweine sind längst nicht immer besser als die Basis- oder Mittelklasse-Versionen. Zwar stehen an der Spitze unserer Liste tatsächlich die Vorzeige-Weine der besten Produzenten, aber dahinter löst sich die Hierarchie aus Anspruch und Preis relativ schnell auf.

Das hat zwei Gründe. Zum einen kann Lemberger schon in einfacheren Versionen dank knackiger Frucht, Frische und Biss erhebliche Freude bereiten, wenn der Winzer das richtige Händchen dafür hat. Auf der anderen Seite führt der Ehrgeiz vieler Erzeuger, einen besonders eindrucksvollen Wein zu kreieren, immer wieder zu Lembergern, die zwar mit Kraft und Substanz aufwarten, dafür aber Frische, Saftigkeit und vor allem die nötige Finesse vermissen lassen, die einen sehr guten Wein von einem erstklassigen unterscheidet. Das gilt umso mehr, je höher der Alkoholgehalt steigt. Auch wenn Lemberger grundsätzlich etwas robuster wirkt als etwa Spätburgunder, sind auch hier 14% und mehr in den meisten Fällen zu viel.

JAHRGANG 2018

- 88WP Lassak
- 88WP Häder, Haidle
- 87WP Fellbach "Alte Reben", Aldinger

JAHRGANG 2017

- 92WP Mönchberg Gehrhalde GG, Karl Haidle
- 92WP Herrenberg GG "Spermen R", Seeger
- 91WP Mönchberg Berge GG, Karl Haidle
- 90WP Lämmler GG, Aldinger
- 90WP Lämmler GG, Heid
- 90WP Michaelsberg GG, Ernst Dautel
- 90WP Ruthe GG, Graf Neipperg
- 90WP Lämmler GG, Rainer Schnaitmann
- 90WP Altenberg, Knauß
- 89WP Berg GG, Jürgen Ellwanger
- 88WP Herzogenberg GG, Wöhrwag
- 88WP Goldberg, Heid
- 88WP Bönningheim "Gipskeuper", Ernst Dautel
- 88WP Mönchberg GG, Herzog von Württemberg
- 88WP Heller Berg "G", Roth
- 87+WP Lassak
- 87WP Berg, Aldinger
- 87WP Nierstein, St. Antony
- 87WP Herzogenberg, Wöhrwag
- 87WP Verrenberg GG, Fürst Hohenlohe-Öhringen
- 87WP Stein "R", Bürgerspital
- 87WP Pfaffenhofen "Felix", Wachtstetter

JAHRGANG 2016

- 90WP Roter Berg, Graf von Bentzel-Sturmfeder
- 89WP Löwenherz, G.A. Heinrich
- 89WP Spitzenberg GG, Wachtstetter
- 89WP Altenberg, Knauß
- 88WP Wartberg GG "Sonnenstrahl", Kistenmacher-Hengerer
- 88WP Lämmler GG, Fellbacher Weingärtner
- 88WP Lämmler "Edition P", Fellbacher Weingärtner
- 88WP Stein "R", Bürgerspital
- 88WP Kiliansberg, Patrizierhof - Grebner
- 88WP Hohenberg "Ernst Combé", Wachtstetter
- 88WP Oberer Berg GG "Der schwarze Löwe", Graf Adelman
- 87WP Schlosswengert GG, Schloßgut Hohenbeilstein
- 87WP Goldberg "Edition P", Fellbacher Weingärtner
- 87WP Wackkopf **, Steinbachhof
- 87WP Verrenberg, Fürst Hohenlohe-Öhringen
- 87WP Eilfingerberg GG, Herzog von Württemberg
- 87WP Stiftsberg, Kistenmacher-Hengerer
- 87WP Stiftsberg "G.A.", G.A. Heinrich
- 87WP Held, Gabel
- 87WP Wackkopf ***, Steinbachhof
- 87WP Neipperg, Graf Neipperg

ÄLTERE JAHRGÄNGE

- 89WP 2013 "Hades", Sonnenhof
- 89WP 2013 "XR", G.A. Heinrich
- 88WP 2015 "Vinitiative", Lauffener Weingärtner
- 88WP 2015 "Felsen", Kusterer
- 87WP 2015 Wackkopf "S", Sonnenhof
- 87WP 2015 "Steillage", Kusterer
- 87WP 2015 Wanne "SL", Bernhard Ellwanger



Professionell, unabhängig und kompetent

Wein-Plus ist Europas führende unabhängige Internet-Plattform zum Thema Wein. Täglich nutzen über 6.000 Menschen das Informations- und Kommunikationsnetzwerk, in dem rund 187.000 private und professionelle Weinliebhaber registriert sind. Der Weinführer von Wein-Plus ist mit Beschreibungen und Bewertungen von über 120.000 Weinen der größte seiner Art. Er wird nahezu täglich aktualisiert und basiert auf strengen Verkostungsrichtlinien.

Chefverkoster Marcus Hofschuster und sein Team arbeiten hauptberuflich für den Weinführer und nehmen sich für jede Weinbeurteilung ausreichend Zeit. Alle Weine werden ausschließlich im neutralen Proberaum von Wein-Plus in Erlangen verkostet. Die Verkostung erfolgt blind, so dass Wein und Erzeuger dem Verkoster bei der Bewertung nicht bekannt sind. Die Weine werden grundsätzlich in zusammenhängenden Serien gemeinsam mit ähnlichen Weinen probiert, um einen sinnvollen sensorischen Rahmen zu gewährleisten.

Marcus Hofschuster genießt ein herausragendes Renommee als gewissenhafter und unbestechlicher Experte. Sein Team besteht ebenfalls aus erfahrenen Verkostern mit fundierter weinfachlicher Ausbildung. Das Verkostungssystem ist voll EDV-gestützt und abgesichert gegen Verwechslungen und Eingabefehler. Die Bewertungen werden regelmäßig durch Gegenproben überprüft, die ebenfalls blind erfolgen.

Die Weine werden nach dem internationalen 100-Punkte-Schema bewertet. Dabei werden in den Weinführer nur Weine mit mindestens 80 Punkten aufgenommen. Das Bewertungssystem wird bei Wein-Plus strenger angewandt als bei anderen Weinführern heute üblich.

Die einzelnen Punkte entsprechen folgenden Kategorien:

80 bis 84 Punkte: gut

85 bis 89 Punkte: sehr gut

90 bis 94 Punkte: hervorragend

95 bis 99 Punkte: groß

100 Punkte: einzigartig

BEST OF Lemberger

BEST OF 2020 - 1

Blaufränkisch from Germany



Marcus Hofschuster

When one looks at the results of the approximately 70 Lemberger wines we tasted in recent months, one notices two things. On the one hand, there is the high average level of quality of the wines; indeed, only a handful of wines were not rated at least as very good, and we have not seen a really poor Lemberger wine at all in the past year. Even seen against the background that we tend to address the better producers when sending out our invitations for tasting samples, this is definitely good news.

A second realization is also of interest: the wines nominally considered to be the top wines are not necessarily always better than the entry-level or medium-level versions. While it is true that our list of results is, in fact, headed up by the flagship wines of some of the best producers, below this top group the hierarchy of quality and price quickly becomes

Indistinguishable.

There are two reasons for this. On the one hand, even fairly simple versions of Lemberger can impress and provide pleasurable drinking, with crisp fruit, an acid bite and a fresh style, if the producer has the right feel for the variety. On the other hand, excessive ambition drives many producers to create particularly impressive, up-front wines, leading to examples of Lemberger that have lots of substance and body, but which are sadly lacking in fresh and juicy notes, and particularly in the necessary finesse that distinguishes a very good wine from a truly excellent wine. This is particularly true when one considers wines with a high alcohol content. While it is true that Lemberger basically appears as a more robust wine than, say, a Pinot Noir, it is nevertheless a fact that here, too, a level of 14% and more is simply too much in most cases.

JAHRGANG 2018

- 88WP Lassak
- 88WP Häder, Haidle
- 87WP Fellbach "Alte Reben", Aldinger

JAHRGANG 2017

- 92WP Mönchberg Gehrhalde GG, Karl Haidle
- 92WP Herrenberg GG "Spermen R", Seeger
- 91WP Mönchberg Berge GG, Karl Haidle
- 90WP Lämmle GG, Aldinger
- 90WP Lämmle GG, Heid
- 90WP Michaelsberg GG, Ernst Dautel
- 90WP Ruthe GG, Graf Neipperg
- 90WP Lämmle GG, Rainer Schnaitmann
- 90WP Altenberg, Knauß
- 89WP Berg GG, Jürgen Ellwanger
- 88WP Herzogenberg GG, Wöhrwag
- 88WP Goldberg, Heid
- 88WP Bönningheim "Gipskeuper", Ernst Dautel
- 88WP Mönchberg GG, Herzog von Württemberg
- 88WP Heller Berg "G", Roth
- 87+WP Lassak
- 87WP Berg, Aldinger
- 87WP Nierstein, St. Antony
- 87WP Herzogenberg, Wöhrwag
- 87WP Verrenberg GG, Fürst Hohenlohe-Öhringen
- 87WP Stein "R", Bürgerspital
- 87WP Pfaffenhofen "Felix", Wachtstetter

JAHRGANG 2016

- 90WP Roter Berg, Graf von Bentzel-Sturmfeder
- 89WP Löwenherz, G.A. Heinrich
- 89WP Spitzenberg GG, Wachtstetter
- 89WP Altenberg, Knauß
- 88WP Wartberg GG "Sonnenstrahl", Kistenmacher-Hengerer
- 88WP Lämmle GG, Fellbacher Weingärtner
- 88WP Lämmle "Edition P", Fellbacher Weingärtner
- 88WP Stein "R", Bürgerspital
- 88WP Kiliansberg, Patrizierhof - Grebner
- 88WP Hohenberg "Ernst Combé", Wachtstetter
- 88WP Oberer Berg GG "Der schwarze Löwe", Graf Adelman
- 87WP Schlosswengert GG, Schloßgut Hohenbeilstein
- 87WP Goldberg "Edition P", Fellbacher Weingärtner
- 87WP Wachtkopf **, Steinbachhof
- 87WP Verrenberg, Fürst Hohenlohe-Öhringen
- 87WP Eilfingerberg GG, Herzog von Württemberg
- 87WP Stiftsberg, Kistenmacher-Hengerer
- 87WP Stiftsberg "G.A.", G.A. Heinrich
- 87WP Held, Gabel
- 87WP Wachtkopf ***, Steinbachhof
- 87WP Neipperg, Graf Neipperg

ÄLTERE JAHRGÄNGE

- 89WP 2013 "Hades", Sonnenhof
- 89WP 2013 "XR", G.A. Heinrich
- 88WP 2015 2015 "Vinitiative", Lauffener Weingärtner
- 88WP 2015 "Felsen", Kusterer
- 87WP 2015 Wachtkopf "S", Sonnenhof
- 87WP 2015 "Steillage", Kusterer
- 87WP 2015 Wanne "SL", Bernhard Ellwanger



Professional, independent and competent

Wein-Plus is the leading independent Internet platform on the topic of wine in Europe. Each day, more than 6,000 people use the network for information and communication, which has around 187,000 registered private and professional wine enthusiasts. The Wein-Plus wine guide, which lists tasting notes and scores for more than 120,000 wines, is the most comprehensive guide of its kind. It is brought up to date virtually on a daily basis, and is founded on strict tasting guidelines.

Head taster Marcus Hofschuster and his team work full-time for the wine guide, and ensure they take sufficient time for each and every wine rating and description. All the wines are tasted without exception in the neutral surroundings of the tasting room at the Wein-Plus head office in Erlangen, Germany. Tasting is always done blind, so that the tasters do not know during the tasting which wine or which producer they are rating. Wines are always tasted in logical series together with other similar wines, in order to ensure a meaningful sensory framework for the descriptions and ratings.

Marcus Hofschuster enjoys an outstanding reputation as a conscientious and incorruptible expert. His team consists of tasters who are likewise experienced, and have professional training in wine. The tasting system is fully supported by a computer system, with protection built in against errors of entry and mix-ups. Ratings are constantly monitored by inserting counter-bottles, which are also tasted blind.

Wines are scored in accordance with the international 100 point system. Only wines that score a minimum of 80 points are included in the wine guide. At Wein-Plus, the scoring system is applied more strictly than is usual in the case of other wine guides.

Specifically, the points scores correspond with the following categories:

80 to 84 Points: good

85 to 89 Points: very good

90 to 94 Points: outstanding

95 to 99 Points: great

100 Points: unique